
  基于面对面交易的校园微市平台的研制 

13 软件（3）  徐志权 

我是计算机

系专业社团——

爱思科技虚拟公

司的一员。在陈

东东老师的指导

下，我们研究团

队的五位同学—

—徐志权、高伟

强、宋帅、刘艳

红、徐莹，开始

了基于面对面交

易的校园微市平台研制。 

为什么要进行这个项目的研制呢？大家都知道，学校里面闲置物品的市场需

求是很大的，尤其在每年毕业季，学校会有大量的闲置物品产生。其次，学校里

有一部分学生有着强烈的创业欲望，但是缺少足够的平台来支撑他们创业。于是，

我们着手研究并开发了基于面对面交易的校园微市平台。校园微市平台于 2014

年的 11 月份正式上线，已经运行了一年多。移动的安卓端已经开发完成，正处

于调试中，苹果端预计在年底开发完成。 

在平台的主页面，大家可以查看所有的物品和查找物品，如果看到感兴趣的，

可以点进去参看物品的详细情况，有物品的一些图片、物品的详细信息和卖家信

息等，用户可以通过卖家预留的联系方式（如 QQ 号、手机号）与卖家联系，也

可以通过我们平台提供的在线即时交流工具与卖家进行联系。在会员后台管理页

面，用户可以管理自己已发布的商品，也可以发布新的商品。如果用户没有在我

们平台发现自己喜欢的商品，那么我们可以定制它，一有发布，立刻推送！用户

对平台有什么意见或建议，可以通过平台的反馈页面向管理员进行反馈！  

市场上类似的平台有很多，但大多是一些全国性的大型综合信息分类网站，



像淘宝二手、58 同城，它们最小的范围都是同城，而校园微市平台只针对校园

市场，具有明显的优势：第一，当面交易！我们没有物流、没有支付，买家完全

可以现场验货，彼此满意了再完成交易，十分安全。第二，易于推广。学生了解

学生、熟悉校园，这样更利于推广宣传，也大大降低了宣传成本。第三，支持创

业。有创业的欲望及想法的学生可以在校园微市平台上做一些小生意，这也符合

国家支持在校大学生创业的政策。 

我们的业务模式是，由我们社团负责统一的技术维护及运行指导，通过合作

社团向他们自己的学校进行宣传推广。具体分为两大阶段，第一阶段：在我们学

校进行大力宣传及推广，提高注册用户数量和交易量，做到人人都知道，大部分

人在使用！第二阶段：以我们学校为运行范本，通过合作社团向其他学校进行推

广和宣传！我们的盈利模式主要有广告收入、商铺入住、其他院校的站点分成以

及潜在收入，潜在收入是指在平台积攒了一定人气之后所拓展出来的其他业务。 

校园微市平台营销方案有很多，如广告宣传、网络宣传、人脉宣传和活动宣

传。人脉宣传是指通过学生老师的人脉进行宣传。而最主要的宣传方式是活动宣

传，也是整个营销方案中开销最大的宣传方式。 

本项目参加了 2014年 9月教育部、商务部和无锡市人民政府共同主办的“第

五届中国大学生服务外包创新创业大赛”，获“自由命题组”团体优胜奖。目前，

该项目正在参加无锡市大学生创业能力大赛。 

经过这个项目研究，我感觉学生从事科技研发，首先是要有明确的创意和内

在的冲动，客户是灵感的来源，要懂得客户的需求，做出符合他们利益的东西；

其次是讲究团队合作，一个团队只有紧密合作了才能迸发出 1+1>2的力量；最后

是项目开发要规范，不仅仅是编码的规范，更是对行规的恪守。希望有一天，全

国所有院校的学生都知道：处理闲置、淘二手，上校园微市网；边读书边创业，

上校园微市网！ 

难忘的采风之旅 

14 视传 3 班刘聪聪 

    2015 年 11月 2号的清晨，天气寒冷，但我们艺术系 14室内专业和 14视传



3班的同学们却异常兴奋。在老师们的带领下，我们即将外出写生和采风。 

经过 8小时的车程之后，美丽的蓝天、青山、碧水、人家便映入了我的眼帘，

这就是我们此次写生的第一站——安徽屏山。我们在老师的带领下沿着古村的外

围走了一圈。恰逢夕阳余晖，天边一大片都是如火一般的积雨云，暗蓝的天空配

上酡红的云层，美不胜收。屏山高山流水，美景如画，翠绿的高山连绵不断，静

谧的溪流如丝绸般闪亮，辛勤的人们弯腰劳作，只余一缕缕炊烟消散在天地间。

我们拿着相机拍个不停。不知不觉天色渐黑，当地村民都已经紧闭门窗准备入睡，

而我们这些“猎人”仍然不知疲倦地拿着相机捕捉着夜晚美景，绚丽的星芒、弯

曲的光带和奇幻的星轨，都在我们按下快门的一瞬间定格。 

在屏山，我们走在青石板铺就的仅容一两人并排走的小巷中，忽然有种时光

倒流的感觉。高高的白墙内是历史藏下的故事，偶见一处断壁残垣，边上却有一

棵结满果实的柚子树。听着导游的讲解，我们仿佛看到了一个又一个家族的兴衰

沉浮。在 3天的拍摄过程中，一张张精美的照片见证了我们行走过的足迹，古镇

深巷、小桥流水，一切都深深地印刻在我的脑海里，挥之不去。 

随后，我们又到了此行的另一目的地——浙江丽水。一大早，我们准备出去

拍摄的时候，却发现山上的雾气太重，完全拍不到什么，不少同学都回到宿舍玩

起了手机。这时，周箭老师来到宿舍，大声对我们说：“你们都在干什么？现在

这么好的机会，你们为什么不去拍摄？”我们面面相觑，拿起机器设备跟着周老

师走了出去，心里却疑惑着：这种天气有什么可拍的呢？ 

到了景点，入眼还是一片浓雾，什么都看不见，大家都疑惑地看向默默调节相机

的周老师，然后按照他的指令把相机调节到准备拍摄的模式。没过多久，神奇的

事情发生了，天边忽然出现一抹光晕，看似很浓的雾气如春雪消融般迅速消散，

那情境说是仙境也不为过。 

“愣什么呢，还不快拍！”周老师一声大喊，我们这才反应过来，一阵快门

声，记录了这如仙境般的美丽场景。在这之后，周老师语重心长地给我们讲了拍

摄的要诀，好天气要拍，坏天气更要拍，因为坏天气在摄影者的眼中就是好天气。

经过这件事，我们对拍摄的理念有了一个更加全面和深入的理解。 

要说此次浙江丽水最大的收获，莫过于穿越原始森林，攀登奇山险峰。但是

爬山是非常辛苦的，我们路上还遇到了山体滑坡，但大家依旧坚持走完了全部的



山路。正所谓峰险之处必有奇景，当大家成功登顶之后看到浩如烟海的山川，一

切的疲累都烟消云散。我们不想错过眼前的美景，拿起相机静静等候拍摄昙花一

现的“云海”。 

采风拍摄的过程是十分辛苦的，在这一路上，我们遇到了下雨、滑坡、高山

的阻碍，但我们都会一一克服，谁让我们都拥有一颗爱“美”之心呢？ 

那年夏天，我在路上 

13 软件 2 班黄祥 

 

远行，这两个字对很多同龄人来说都是一件很陌生和新鲜的事，可对于我来

说，却是一件再平凡不过的事情。因为这是我最大的兴趣，正如我 2015 年夏天

的拉萨之行，从在南京站踏上 K1156的那一刻便开始了。 

坐了 28 个小时的火车之后，我们来到了成都。紧接着，我们以徒步的方式

远征西藏。第一次徒步，总是会有很多的障碍，无论是心理上的，还是身体上的，

所以人总是会不自然地偏向于选择安逸。我起初也想过放弃徒步，为何要用这种

方式来折磨自己呢？为何明明知道脚掌一定会长水泡，还要坚持走下去？但三天

之后，当我们快要到雅安的时候，我就不再这么想了，因为我和同伴们慢慢地在

相互鼓励中成长。前方的美景是我们这辈子从未见过的，危险也同样是不可预知



的，我们不是极客，但我们同样有那种不达目的不服输的精神。 

还记得当我们在折多山顶遭遇暴雨时，是多么的手足无措，雨水打湿了我们

的身体，可我们坚持不退缩、不抱怨，所以雨停后，我们兴奋地看到彩虹在半山

腰对着我们微笑；在卡子拉山，我们第一次遇见大雪的时候，一开始非常兴奋，

还是第一次在 8月看见雪呢！然而大雪渐渐地覆盖了我们的道路，非常难走，我

们也还是互相鼓励，坚持一步一步地前行，有时只需要同伴一个坚毅的眼神就可

以一起走下去，当胜利在望时，我们在高原快乐地打起了雪仗。在通麦我们遭遇

了暴雨，前方的道路中断，排龙大桥被雨水冲塌了。我们在经过两天的休整后决

定折回去走 317国道。可当我们到昌都的时候，才发现 317国道前方最近也发生

了泥石流，考虑到安全因素，我们只好打算买国营的大巴票去那曲。于是第二天

凌晨 4点，我便到客运站去排队买票，在等待的过程中与来自上海的七十岁的老

教授袁远聊了起来。结果等到早上 7点，我们发现还是没有票，两条进藏的路线

都中断了，这时我显得非常急躁、生气，可是身旁的袁老先生却对我说：“正是

因为这样的不可预测，旅行才变得更有意思，这或许才是上天对我们最好的安排，

不同的态度会决定一段旅程的不同收获。”我转念一想，的确是这样，我为什么

会表现得这么浮躁，这么不安，这不正是我们当下城市的年轻人们最常见的一种

状态嘛！有时，当我们慢下来，去体会这个世界，去思考自己的时候，才会发现

自己的问题在哪儿，我非常感谢他能够指出我的问题，这也是我此次旅途最大的

收获之一。 

拉萨，对于我们这些行走在这条路上的人来说，并不单单只是美丽和迷人。

在这儿，我感受到了三大圣湖震撼心灵的美丽，感受到了藏族人民热情古朴的民

族文化。清晨，大昭寺门前的虔诚仪式深深地打动了我，玛吉阿米、刚吉餐厅、

娜玛瑟德、罗布林卡以及布达拉宫等，都让我大开眼界。在本可以安逸的年纪，

我们选择了折腾，一路的心酸，一路的辛苦，却又有一路的友情与好风光！旅行，

就是抓住生活的每一朵浪花，然后在回忆里串成最美的记忆，照耀日后的每段岁

月！ 

用奋斗抒写无悔的青春 

13 商英  许梦莲  



还记得三年前，我来学校的第一天，看到的就是绿树成荫、鸟语花香的美景，

我就从心底喜欢上了这个地方。大一结束时，我获得了国家励志奖学金、院一等

奖学金。如今，我即将离开学校，心底有万般不舍。我要感谢辛勤培育我的老师

们，也庆幸自己最美的青春年华没有虚度！ 

    其实，在进大学前，我曾经是一名美术生，熬过一段以汗洗笔、埋头苦画的

日子；承受过独自奔波参加艺考的压力；体会过勤奋努力后仍是一场空的失

败……终于，我知道了勤奋后不一定是成功。但可以肯定的是，成功的人一定比

你更勤奋。因此，来到学院之后，我知道自己能做的，唯有勤奋和努力！我曾想

象过，如果毕业后自己在与客户交谈时，除了工作内容，再没有其他话题……那

样的我是个多无趣的人啊！因此，我开始广泛涉猎各类知识，培养自己广泛的兴

趣爱好。 

大一时，我参加了无锡市韦博杯口语大赛决赛。因为对手太强大，站上舞台

的我突然变得很没有自信。可是我没有退缩，慢慢调整心态，努力克服了胆怯，

完成了比赛。这一经历让我更加坚定了自己的目标，更加清楚了解了自己的实力

和弱点。既然选择了商务英语专业，我就不仅要让自己的英语和商务专业知识比

别人强，更要锻炼自己强大的心理素质，做一个内外兼修、独具魅力的职业女性。 

大学期间，我获得了无锡市韦博杯口语大赛三等奖、无锡市韦博杯团体赛个

人二等奖、“飞扬的青春”朗诵比赛三等奖、院“三好学生”、“优秀学生干部”

等荣誉。另外，我还参加了“大学生成长故事会”，与优秀的学长学姐们分享了

自己的成长历程。如今，我已成功取得大学英语四级证书、计算机等级证、全国

跟单证……这些都是对我努力的一种肯定，是我今后继续前行的动力。 

我并不只是在学习上严格要求自己，在各项工作上我也从不马虎。因为在入

学的第一年里表现突出，在全系公开竞选中表现出众，被大家选为学生会主席。 

我除了积极组织学生会开展各种活动之外，拉横幅、搬桌子……男生能干的，我

也绝不示弱，都会自己上。开展工作之前，我会先了解同学们的想法，集思广益。

及时将同学们的最新思想动态反馈给辅导员，并将学院精神及时准确地传达给同

学们，当好老师和同学之间沟通的桥梁，尽心尽力为广大同学服务。 

说实话，为大家服务的确很累。大家休息娱乐的时候，我可能连饭也吃不上

就要奔赴活动现场。但我记得在大学生讲师团学到这么一句话：“你看到的世界

就是你生活的世界！当你抱怨、发脾气的时候，其实就是你无能的表现。”是的，



世上没有太好走的路，有一颗洒脱的心，我们才会更快乐！我们惟一可以抱怨的，

是不够努力、不够完美的自己。 

曾经的辉煌只能代表过去，它连同昨天一起定格在了我的记忆之中。未来的

美好明天还要靠自己的双手去开创。面对新的征程，我有足够的信心相信，将来

不管面对什么样的环境，自己都会一如既往，全力拼搏，努力开创一片崭新的天

地！ 

  

 

 


